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  Слово не воробей 

Словом можно ранить и калечить – 

Боль свою вовеки не забыть. 

Лекарствами такое не залечишь,  

А это значит, что сильнее надо быть. 

Паабо Лиза, 5 а класс 

 

Думай, прежде, чем говорить… 

Бывает так, что в один миг 

Во время разговора 

Скажешь, не подумав, что-то 

Невпопад. 

 

Словом можно ведь  обидеть, 

Унизить или оскорбить. 

И тому, кто слышит 

Больно будет. 

Баяндина Настя, 5 а класс 

 

Размышления о пословице 

Родная сторона мать, чужая мачеха.  

В мире ты как рыбка в океане,  

Но  жизнь начать с чистого листа  

Человек иногда сам решает.  

Дудкова Дарья, 5 а класс 

 

Свой труд 

Была зима. Пошёл мужик рыбу в проруби ловить. Увидел это волк и захотел рыбкой 

полакомиться, но только лень ловить самому было, да и как: удочки-то у него не было! Решил волк у 

мужика рыбку стащить. Ждал волк мужика у проруби. Долго ждал. Много мужик рыбы наловил. Да 

только не успел волк – быстро мужика сани умчали, а удочку рыбак на пруду забыл. 

Думал волк, думал, как же ему рыбы наесться. Взял волк удочку и попробовал сам порыбачить. 

Вдруг клюнула большая рыбка, и понял волк, что  он своими лапами обед добыл. Забрал волк удочку, и 

по сей день не ленится сам рыбу ловить! 

Пульга Настя, 5 а класс 

 

???  

творчестВО! 



 

  

новости спорта 

 

Зима обещает быть для спортивных клубов нашего края богатой на события, а мы, 

болельщики, надеемся, что и на победы! Итак, коротко о главном…  

 

Футбольная команда 

Енисей (Красноярск) занимает 

десятую позицию в общем 

рейтинге.  24 очка набрали наши 

футболисты за  21 игру. 

Внимание болельщикам! 

Следующая игра состоится 

12.03.2013 года – это будет матч 

Енисей – Торпедо (Москва).  

 

 

Красноярская хоккейная команда «Енисей» выбилась в лидеры  после двенадцатого тура 

чемпионата России. «Енисей» занимает 1 место с двадцатью пятью очками. 

         Предыдущая  их встреча прошла 6 декабря с командой Саяны-Хакасия, окончательный счет 

матча 6:1. «Енисей» одержал убедительную победу! 

Последний перед обзором матч состоялся  9 декабря.  Решающая игра с новосибирским 

Сибсельмашем  также показала слаженную красивую игру красноярцев. Поздравляем земляков и 

желаем новых побед! 

 

 

ДЖИУ-ДЖИТСУ: краевой турнир в нашей школе 

     Джиу-джитсу… Что это за спорт? 

Вид спорта, «искусство мягкости» - 

общее название «джиу-джитсу» включает в 

себя техники работы с оружием и без него. 

То есть, это искусство рукопашного боя, 

основным принципом которого является 

мягкая, податливая техника движения. 

Первыми эту технику открыли японцы. Они 

считали, что эта техника приводит к 

поражению вооружённого противника без 

использования оружия.  

25 ноября в нашей школе прошёл 

краевой турнир по бразильскому джиу-

джитсу. Участниками стали пятьдесят 

школьников, шестеро из них были 

заявлены от школы № 21.  

 

 

Результаты турнира: 

Торосян Грачик  – I место 

Улукбек  уулу Асылбек – I место 

Торосян Оганнес  – II место 

Каршок Егор – III место 

Агаджанян Ален – III место 

 

Спортивный корреспондент  Оганнес Торосян, 

8 б класс 

 



 

  

живём ярко! 

 

          В ноябре во Дворце пионеров и школьников проходила научная конференция, которая длилась 
два дня. Наша школа приняла активное участие в этом масштабном мероприятии. Помимо того, что 

группы наших учеников съездили на выставку, весело и интересно провели время, две ученицы 
выступили на конференции как участницы. Десятиклассницы Андронова Анастасия и Филиппова 

Наталья представляли на краевом уровне свой научный проект «Вращение кельтского камня в 
окрестности стационарного вращения». Первый день для наших участниц стал наиболее сложным и 
напряженным. Мы видели, как они переживали, но, в тоже время, радовались своим успехам, 

увлеченно рассказывали о своей работе, показывая высокий уровень знаний и искреннюю 
заинтересованность. Ответы абсолютно на любые вопросы, касающиеся темы, давались легко и 

непринужденно. Также, у авторов проекта появилось большое количество новых знакомых и 
появилась возможность углубить знания не только в области математики, но и физики, химии, 
биологии. Для участников конференции проходили увлекательные лекции. Больше всего нам 

запомнилась лекция по физике, но это сложно назвать лекцией, потому что  нашему вниманию 
представили  большое количество интересных опытов и объяснили природу различных научных 

явлений. «Конечно, самое большое впечатление на нас произвела ньютоновская жидкость, которую 
мы хотели продемонстрировать школьникам», - говорят девочки.  
          Эти два дня стали просто незабываемыми, и очень жаль, что выставка закончилась. Мы с 

нетерпением будем ждать следующей конференции! Надеемся, что в следующий  раз участие примут 
многие ребята из нашей школы, потому что это возможность получить бесценный опыт и море новых 

впечатлений! 
 

Дарья Евдокимова, 10 а класс 

          Наши ребята, команда КВН «XXI  век»,  прошли в полуфинал и заняли III место! 

          Участники очень волновались!  Первый этапом стал конкурс «Биатлон», с которым  команда 

справилась с трудом. Затем соревновались капитаны, и с этим этапом лидер «XXI века» справился 

отлично!  Заключительный этап – домашнее задание – решил исход встречи, и нам удалось вырваться в 

первую тройку финалистов! Отдельно ребята благодарят болельщиков и наставников – без вас не было 

бы этой победы! 

А мы, в свою очередь, желаем команде новых побед!  

Полина Долженко, 7 а класс 



 

  

КУЛЬТпросвет: 

ТЕАТР  

Спектакль «Наташина мечта» - исповедь молодой девушки, только вступающей в этот взрослый мир, полный 

неравенства и несправедливостей, с которыми героиня не желает мириться. Это монолог «детдомовки» Наташи Баниной. 

Через ее рассказ о любви, дружбе, маме, перед нами всплывает картина нашего, реального мира, таким, какой он есть, без 

прикрас. В борьбе за свою любовь Наташа совершает преступление. Но кто она на самом деле — преступница или жертва? 

Взволнованно, отчаянно, страстно взывает Наташа к окружающим, к нам в поисках справедливости, рассказывая понятную 

историю о девочке, которая искренно не понимает своей вины перед этим миром, мечтающей о счастье, о любви, и всеми ей 

доступными способами стремящейся к этому счастью. 

Почему именно антимюзикл? Режиссер спектакля Роман Феодори объясняет: «Вокруг каждого человека звучит мир. 

Когда он влюблен, то слышит прекрасные звуки. Но, когда у главной героини Наташи, любовь превращается в преступление, 

музыкальное звучание переходит в дисгармонию. Если посмотреть на город глазами этой девочки, если услышать ее ушами 

город, получится антимюзикл....». (В спектакле принимают участие брейк -данс коллективы «Джуманджи crew», Evolvers и 

молодой рэп-исполнитель под псевдонимом Aligarh Олег Актяшев). 

Спектакль «Наташина мечта» посетили ребята из 7 а класса с классным руководителем Ольгой 

Александровной. Предоставляем слово зрителям… 

- Ольга Александровна, поделитесь своими впечатлениями с 

читателями нашей газеты. Спектакль понравился?  

- Моё отношение к постановке неоднозначно. Конечно, такие 

спектакли необходимы в наше время, так как они отображают 

суровую действительность жизни. И зритель ненароком начинает 

задумываться о ней. Посмотрев этот спектакль, ты не выйдешь 

из зала одухотворённым, так как чувствуешь, что  увидел ту 

другую, неизвестную тебе сторону жизни. 

- Что запомнилось больше всего?  

- Больше всего меня впечатлил режиссерский замысел. Мы 

привыкли видеть красивую картинку, где все реально и ясно, а в 

этой постановке приходилось размышлять: для чего на сцене то 

или иное действие, реплика, почему именно такой цвет 

использован при создании декораций, почему мы слышим 

бесконечные повторы слов… заставить размышлять – вот чего не 

хватает подросткам! 

-  Мне тоже понравился спектакль (в диалог вступает Полина 

Долженко, моя одноклассница, - прим. авт.) Он заставляет 

задуматься о том, какой бывает реальная жизнь… Я не понимала, 

почему воспитанники детских домов бывают такими жестокими! 

Оказывается, они защищают себя, создают оболочку, тем самым 

отталкивая людей. Этот спектакль учит состраданию и 

пониманию того, что оставить ребёнка – страшное преступление! 

 - Полина, я согласна: впечатлений от спектакля осталось очень много! Ольга Александровна, а у вас 

есть мечта? 

- Я считаю, что невозможно жить без мечты. Да, конечно, есть. Пока я мечтаю, я живу!  

- Спасибо за интересную беседу! Мне самой очень понравился этот спектакль. Советую 

посмотреть его всем! Проблема усыновления детей очень острая, и вряд ли есть однозначный 

ответ на вопросы, поставленные автором… Со сцены звучало много ненормативной лексики, но, 

на мой взгляд, это было уместно и сочеталось с замыслом режиссера. Нам всем стоит чаще 

думать о своих родителях. Жить, мечтать, воплощать мечты – это и есть жизнь! 

 Интервьюер: Алина Озерова, 7 а класс 



 

  

КУЛЬТпросвет: 

ТЕАТР 

Спектакль-новелла создан по мотивам рассказов В.П. Астафьева "Солдат и мать" и "Старое кино". Оба эти 

произведения пронизывает тема непростой материнской судьбы. В рассказе "Солдат и мать" это тяжелая доля главной героини, 

сын которой оказался предателем. В произведении "Старое кино" мы встречаем актрису - мать погибшего на войне солдата, она, 

по воле режиссера, должна сыграть сцену в фильме, где ее роль - похоронить сына втайне от фашистов. 

Что мягче пуха? Сердце матери. Что тверже камня? Сердце матери... 

Ученики 10 а класса поделились с редакцией своими впечатлениями. Судите сами: такой спектакль стоит 

посетить! 

 

«Трагическая история матери, чей сын 

дезертировал с фронта, и не менее трагическая 

история актрисы, которую заставили играть 

несмотря на её горе – смерть сына, впечатлили до 

глубины души всех зрителей. Убедительная игра 

актёров погружает в атмосферу войны, когда 

люди умирали каждый день; когда люди выбирали 

между тем, что правильно и тем, что легко… Мне 

очень понравился спектакль, советую всем 

сходить в Дом актёра!» 

Катя Рукосуева 

 

«Трагичная история женщины 

тронула сердце… Хотелось встать и 

зааплодировать – настолько 

безупречной была игра актёров, они 

играли великолепно!» 

Алина Буряк 

 

«Спектакль очень «тяжёлый»: психологический, «надрывный»… Роль матери исполняла 

очень талантливая актриса, поэтому зритель испытывал противоречивые чувства – это и жалость, и 

страх, и нежность…» 

Екатерина Потылицына 

 



    

  

Games News 

Авторская рубрика Александра Мухаметчина, 7 а класс 

          Как сообщили организаторы, в этом году фестиваль 

собрал более 130 команд. Это школьники и студенты не 
только из Красноярского края, но и других регионов 

Сибирского федерального округа и стран СНГ.  
В рамках "Роботеха" в центре экстремального спорта 
"Спортэкс" состоялись соревнования роботов. Участники 

фестиваля состязались в категориях "Слалом", "Боулинг", 
"Альпинизм", "Маунтин-лифтинг" и "Биатлон". Кроме 

соревнований прошли и показательные выступления 
роботов Андроид Robobuilder, Андроид Aldebaran Robotics. 
Также в "Спортэксе" работали экспоплощадки «Лего», 

«Робобой», «Робогонки», «Техноарт» и «Видеоигры». И 
состоялся легомарафон.  

        Помимо соревнований, фестиваль включил в себя 
деловую и образовательную программу. На форуме 
футурологов обсудили перспективы науки и техники, 

образования и развития города. В итоге, участники пришли 
к идее создания дискуссионной площадки, где можно было 

бы собираться и искать решение проблем города 
совместными усилиями. 

       Еще одним мероприятием в рамках «Роботеха» стал 

конкурс для школьников 1-4 классов общеобразовательных 

учреждений «Роботизируй это!». Ребятам нужно было 

сделать роботов из подручных материалов, не используя 

конструктор. С работой «Робот с планеты Железяка» 

победил Ефим Ишенин (гимназия № 13, 1 а класс). Второе 

место занял Семен Столяров (гимназия № 15, 2 б класс). 

Третьим стал Данил Скрипка (гимназия № 10, 3 б класс). 

 

Call of duty: Black Ops 2 
 

Действие второго эпизода Black 

Ops, посвященного секретным 

операциям вооруженного до зубов 

спецназа, развернется в 2025 году. 

Развитие технологий не сказалось 

на здравом смысле, а слоган «мир 

во всем мире» так и остался 

недостижимой мечтой. Ведущие 

страны погрязли в новой холодной 

войне, и отыскать выход из 

сложившегося тупика способны 

лишь элитные бойцы особого 

подразделения. А 

сверхсовременное оружие, 

робототехника и дроны станут 

последней надеждой на победу.   
 

Assassin’s Creed III 

Патрис Дезиле, художественный 

руководитель проекта, сообщил, что по 

сюжету игры главный протагонист Дезмонд 

Майлс будет разыскивать храмы, 

построенные на Земле предыдущей 

цивилизацией, пытаясь предотвратить конец 

света в 2012 году  Assassin’s Creed III, как 

финальная часть трилогии, должна завершать 

рассказ о приключениях Дезмонда. Действие 

в исторический период игры переносится в 

Америке времен войны за независимость и 

охватит период с 1753 по 1783, где главным 

героем станет индеец - полукровка Коннор 

Кенуэй. По игре родную деревню Коннора 

уничтожат Красные мундиры. Но он не будет 

мстителем, как Эцио. Он станет бороться за 

свободу и справедливость.  

 



    

НЕравнодушные мы 

Ребята! У всех на слуху недавнее 

происшествие: в нашем школьном дворе 

собака покусала прохожего. О трагических 

последствиях случившегося тоже известно 

всем… Почему на улицах нашего города всё 

чаще и чаще происходят такие случаи?! Кто 

виноват: бездомные животные, нерадивые 

хозяева?.. Или всему виной равнодушие 

каждого из нас?.. 

На собрании редакции мы решили, что 

одним из путей решения проблемы является 

посильная помощь благотворительным 

организациям, опекающим бездомных 

животных. Ждём активистов и будем рады 

любому предложению! 

 

Редколлегия 

       Ребята из нашей школы приняли участи в 

городской акции «Старость в радость». Для 

пожилых людей, находящихся на попечении 

государства, ученики приготовили 

символические подарки и подписали открытки. 

Надеемся, что наши искренние пожелания 

принесут дедушкам и бабушкам душевное 

тепло!  

Редакция благодарит всех неравнодушных 

ребят, которые помогали нам в этом добром 

деле! 

 


